

CONDROZ-FAMENNE

Bientôt une nouvelle monnaie locale : le voltî

Une équipe issue du

petit théâtre de la

Grande Vie de Forzée

planche actuellement

sur une nouvelle

monnaie locale, le voltî.

• Julien Bill

Le Sud de la province disposait déjà de l'épi lorrain. Le Nord disposera sans doute très bientôt d'une nouvelle monnaie locale, baptisée le « voltî ».

Cette nouvelle monnaie est le fruit de nombreuses réflexions initiées par une équipe, au départ de l'ASBL, petit théâtre de la Grande Vie à Forzée (Rochefort), spécialisée dans des questions d'éducation permanente, accompagnée par le Réseau Financité, dont l'une des missions est d'encadrer ce type de projet. « Au départ, l'équipe à la base de ce projet était composée de six personnes. Des citoyens de la région, tous soucieux de relocaliser l'économie. Aujourd'hui, ils sont une dizaine. Cela fait deux ans maintenant qu'ils réfléchissent intensément à la



Le « voltî » aura pour vocation de soutenir l'économie locale.

création de cette monnaie locale, qui serait complémentaire à l'euro dans un territoire défini, explique Nicole Willem, animatrice au sein de l'ASBL rochefortoise et l'une des accompagnatrices de ce projet. Tous ceux qui adhèrent au projet pourront alors concrètement utiliser ce billet, de même valeur que l'euro, chez les commerçants, associations ou prestataires de services participants. Certes, nous parlons de monnaie, mais le terme ne peut pas être officiellement utilisé. Nous parlons donc de bon de soutien à l'économie locale. » Car l'un des buts de cette nouvelle « monnaie » est de devenir

un outil de relocalisation de l'économie et de soutien à l'emploi. Comment ? En renforçant les interactions entre citoyens, commerçants et producteurs d'une même région, en favorisant la consommation locale et les circuits courts. Il s'agit in fine d'une démarche citoyenne de réappropriation de la monnaie.

La zone géographique couverte par le voltî pourrait concerner les communes de Marche, Nassogne, Ciney, Hamois, Havelange, Rochefort et Somme-Leuze, soit une partie du pays de Famenne et le Condroz namurois.

Le film « Demain » comme tremplin

« Nous sommes actuellement au stade des réunions d'information. Tout qui est intéressé, votre simplement curieux sur le sujet, peut nous rejoindre lors de l'une des réunions d'information où nous expliquerons toute notre démarche, avec notamment la vision d'une vidéo illustrant des expériences déjà menées en France. Nous bénéficions aussi d'un boom réalisé par le film "Demain", qui connaît un succès fou actuellement dans les salles de cinéma. L'une des thématiques de ce film est consacrée à la création de monnaies locales. Nous espérons donc que ce film pourra servir de tremplin et inspirera le plus grand nombre à rejoindre notre projet », espère Nicole Willem.

Mais créer une nouvelle monnaie ne s'improvise pas et implique que de se poser de nombreuses questions, tant logistiques que philosophiques. « Nous avons déjà planché sur toute la logistique de notre projet. Nous entamerons alors la démarche de services destinés et prestataires de services destinés de s'inscrire dans cette aventure. Nous y verrons déjà plus clair quand le voltî sortira de presse. Il est vrai qu'actuellement, tout cela est encore un peu vir-

tuel. À ce titre, nous sommes à la recherche d'un artiste de la région, qui pourrait illustrer notre nouvelle monnaie, avant le 31 mars. Il suffit de nous contacter », poursuit Nicole Willem.

Quand à la date d'entrée en vigueur du voltî ? « Aucune date n'est encore prévue. Nous préférons avancer à notre rythme, sans nous mettre de pression. » ■

☎ 083 61 32 60 ou nicole@atmail.com

Une réunion d'information

Pour ceux qui auraient envie d'en savoir plus sur ce projet citoyen, les initiateurs du voltî proposent une soirée de présentation et de discussions à Marche.

Celle-ci se déroulera le lundi 15 février, de 19 h 30 à 21 h 45, au Troir des Sapeurs (chaussée de l'Ourthe, 74). Au programme : vision d'une vidéo illustrant le sujet, état d'avancement du projet et discussions. ■